

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

ANALIZA EL INSTITUTO ELECTORAL ALTERNATIVAS DE REDISTRITACIÓN PROPONEN PRI, PAN Y PRD MÁS DIPUTADOS EN QUERÉTARO

Por Mariana Chávez, Corresponsal Periódico La Jornada

Querétaro, Qro.- Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) propusieron al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) incrementar de 25 a 33 el número de diputados locales, como parte de la redistribución que ese organismo analiza. La legislatura tienen 15 legisladores uninominales y 10 de representación proporcional. Según datos del IEQ, hay diferencias hasta de 134 mil personas entre distritos, debido al crecimiento demográfico del estado en los 10 años recientes, sobre todo por la migración interna. Por ejemplo, en el distrito uno, que abarca la zona centro de la capital queretana, hay 57 mil 971 personas, mientras en el distrito 2 hay 191 mil 649 electores. El 18 de octubre de 2012, el Consejo General del IEQ instruyó al director general de ese organismo, Carlos Eguiarte Mereles, realizar un estudio técnico para modificar la distribución de electores en los 15 distritos uninominales del estado. En junio presentó los resultados, y en agosto PAN, PRD y PRI presentaron observaciones, mientras el partido Movimiento Ciudadano ratificó la propuesta del organismo electoral. Aunque el IEQ no reveló detalles de las observaciones de los partidos, que presentaron sus respectivas propuestas de redistribución, líderes estatales de PAN y PRD se han manifestado por la redistribución de distritos y por incrementar el número de diputados. El PRD propuso la creación hasta de ocho distritos, con sus respectivas diputaciones. El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de ese instituto, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, argumentó que si un legislador local representa a 134 mil personas no puede cumplir adecuadamente su función; de ahí la necesidad de incrementar el número de representantes populares. El presidente del CDE del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero, explicó que el PAN propuso mantener las 25 diputaciones locales, pero modificar el número de uninominales y disminuir el de legisladores de representación proporcional. Esta propuesta consiste en crear uno o dos distritos más para que el número de diputados uninominales aumente de 15 a 18, y los de representación proporcional disminuyan de 10 a siete. El PRI no dio información sobre su propuesta. (LA JORNADA WEB)

<http://www.jornada.unam.mx/2013/11/11/index.php?section=estados&article=040n1est&partner=rss>

COLUMNA “DESDE EL IEQ”

TRATADOS INTERNACIONALES EN EL DERECHO NACIONAL

Por José Vidal Uribe Concha, ex Presidente del Consejo General del IEQ

La participación política de las mujeres y los tratados internacionales en materia político-electoral. Entrada la década de los setenta, irrumpe como un tema primordial en México el interés específico por la investigación y los estudios sobre la mujer, tanto de corte empírico, como teóricos en muy diversos ámbitos; las mujeres y el quehacer de ellas, se volvieron asunto frecuente comenzando por la participación económica. Los estudios demográficos, los análisis sobre alfabetismo y escolaridad, etc.; siguiendo con indagaciones sobre la identidad femenina, violencia intrafamiliar y sexualidad, entre otros. Poner sobre nuestro bagaje social la participación activa de las mujeres, nace derivado del surgimiento y consolidación de los primeros grupos feministas en el país, cuyo proceso fue decisivo en la parte académica. Si bien es cierto que el interés por la investigación y los estudios sobre la mujer es reciente en México, durante los últimos veinte años este campo ha cobrado amplitud y madurez, dando como resultado un importante acervo de trabajos de investigación acompañados de una diversidad de perspectivas.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

Paralelamente a esta agenda nacional, las agencias internacionales y las organizaciones de la sociedad civil comienzan a trabajar en acuerdos y tratados que respalden el consenso colectivo sobre este tema y otros más. Así comienza una era pública del reconocimiento a las mujeres en espacios diferentes al diseño tradicional de su participación en la sociedad; con ello inicia una época de posicionar a las mujeres en espacios políticos lo que permitiría intervenir en la toma de decisiones. Estas expresiones públicas se ven reflejadas en la aceptación y firma por parte del Estado mexicano en tratados y acuerdos internacionales como la Convención Interamericana sobre Concesión de los Derechos Políticos a la Mujer; El Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos y, la Convención sobre los Derechos Políticos de la Mujer. Sobre el último documento signado por México, retomo su artículo III, que menciona: *“Las mujeres tendrán derecho a ocupar cargos públicos y a ejercer todas las funciones públicas establecidas por la legislación nacional, en igualdad de condiciones con los hombres, sin discriminación alguna”*. Si bien es sabido que para la legislación nacional, los derechos políticos de las mujeres ya son letra jurídica desde hace 60 años, la aceptación de estos como una práctica consuetudinaria al interior de los partidos políticos y de las instituciones sociales se percibe de forma paulatina y no de forma insofacta. En el transcurso del siglo XX en México, la mujer ganó derechos para acceder a los espacios político, económico y social, producto de la suma de las sinergias internas con los apoyos internacionales a través de los acuerdos y pactos internacionales signados por nuestras autoridades. Estos logros están llevando a cambios importantes en las vidas de las mujeres y en general de la vida político-social; no obstante, existen las disparidades en muchos campos. Al principio del siglo XXI, las mujeres continúan enfrentando viejos y nuevos desafíos y paradigmas, que atraviesan desde equilibrar trabajo y familia, desigualdad en la remuneración de actividades laborales, la pobreza, el incremento en la violencia contra mujeres, entre otros. A pesar de la eliminación de barreras legales para la participación de las mujeres en la vida política, existen factores adversos para que accedan protagónicamente a este espacio público, así se puede apreciar que en el pasado proceso electoral federal, el Máximo Tribunal en la materia, ordenó a los partidos políticos adecuar sus propuestas de candidatos a cargos de elección popular buscando el equilibrio entre hombres y mujeres, esta decisión fue importante y marca un paradigma de lo que será en el futuro la materia de equidad de género en la representación política de las mujeres. Sin embargo, las mexicanas cada vez participan más en política y su papel en la toma de decisiones del país se incrementa, lo que marca una tendencia hacia la ruptura de la brecha de género en ese rubro, de acuerdo con el reporte *The Global Gender Gap Report 2013*, del Foro Económico Mundial., el cual cita que México escaló 12 posiciones en términos de empoderamiento político de la mujer este año respecto a 2012, en la misma dinámica iniciada en 2011. Pero a pesar de esa mejora, nuestro país se ubica en el puesto 36 de 136, todavía se encuentra detrás de Cuba, Ecuador, Bolivia, Argentina y España, y delante de Venezuela, Canadá y Colombia, Chile y Brasil, según este reporte. Haciendo un análisis de la vida pública de las mujeres mexicanas, debemos reconocer que es un tema, como muchos más, que merece fortaleza, para hacer realidad la pluralidad con la que una sociedad moderna debe estar construida. (PA p. 8)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PRIVILEGIAREMOS EL GASTO SOCIAL: ANAYA

Por Noticias

El presupuesto 2014 debe privilegiar el gasto social y la inversión productiva por encima del gasto corriente, dijo Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara de Diputados, en visita a la cabecera municipal de Tolimán, donde convivió con los habitantes en compañía del Presidente Municipal, Edgar Montes Benítez. En la reunión, Ricardo Anaya dio a conocer los trabajos que ha realizado en la Cámara en torno al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2014, cuyo plazo de aprobación vence el próximo 15 de noviembre. SIN SESGO.- Anaya Consideró que en la elección en la que participarán más de 70 aspirantes prevalecerá una discusión que permitirá designar a los nuevos consejeros electorales mediante el análisis de perfiles y no por cuotas de las mismas bancadas. “Deberán ser definatorios los perfiles de los candidatos y no las cuotas partidistas”, dijo el panista, quien añadió que también se privilegiará la transparencia en el proceso de selección. (N-Síguelo p.3)

GANA VEGA EN LA FIGURA DE INZUNZA

Por Rafael Rodríguez

El regidor es ahora el dirigente del PAN y afirmó que su contrincante Rubén Estrella tiene “las puertas abiertas para que se una al equipo de trabajo y para trabajar por un PAN fuerte y unido”. Ayer por la mañana, el PAN celebró su asamblea para elegir la nueva dirigencia del Comité Municipal en San Juan del Río 2013-2015, registrando una participación del 86 por ciento de la militancia registrada previa a dicha asamblea. Llenado el recinto por todos los involucrados existiendo quórum legal para que se lleve a cabo la asamblea planada, ambos candidatos, Edgar Inzunza Ballesteros y Rubén Estrella Peralta, tuvieron la palabra por un lapso de 10 minutos para mandar su último mensaje a la militancia del porque cada uno era la opción para dirigir al PAN en el municipio. (N-Síguelo p.5)

GANA INZUNZA COMITÉ DEL PAN EN SAN JUAN

Por Martha Romero

Con 448 votos a su favor, Edgar Inzunza Ballesteros se convirtió en el nuevo dirigente del PAN en San Juan del Río, superando a Rubén Estrella, quien obtuvo 278 sufragios en el proceso interno celebrado ayer domingo. De mil 120 panistas con derecho a voto, 726 militantes activos se registraron y votaron; del total de sufragios tres fueron nulos. El anterior comité de este instituto esperaba la participación de 907 panistas. El registro de los militantes con derecho a voto inició a las nueve de la mañana y la asamblea arrancó a las 11 horas con el informe de actividades del dirigente saliente Erick Juárez Luna, quien llamó a la militancia sanjuanense a construir la unidad del partido luego del proceso de renovación y sumarse a los trabajos que encabece el nuevo líder panista en San Juan del Río. Tras el informe arrancó el proceso con la presentación de los proyectos de trabajo de los candidatos a cargo de Fernando Ferrusca Ortiz, que habló en favor de Inzunza y Liliana Pachuca Ugalde, en respaldo de Estrella. Luego de conocer las propuestas comenzó la votación con la ausencia de 128 panistas. (EUQ p.4)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

GANANZA INZUNZA COMITÉ MUNICIPAL DEL PAN

Por Monserrat García

SAN JUAN DEL RÍO, QRO.- Con 445 votos a favor, 278 en contra y tres nulos fue electo para ocupar la dirigencia del Partido Acción Nacional en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros, quien superó con 167 sufragios a su oponente Rubén Estrella Peralta. Cabe hacer mención que de los mil 120 militantes activos que forman el Padrón del blanquiazul sanjuanense, 907 se habrían registrado para la asamblea, pero únicamente acudieron a emitir su voto 726, de los cuales tres votos fueron anulados, por lo que únicamente sufragó alrededor del 65 por ciento del total de los panistas empadronados en el municipio y se inutilizaron 168 boletas. (DQ p. 15)

PRI

RENUEVA PRI SU ESTRUCTURA

INVITÓ SU LÍDER ESTATAL A LLEGAR UNIDOS A 2015

Por Ana Karen Munguía

El PRI tiene una ventaja clara sobre los demás partidos políticos para las elecciones del 2015, indicó Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente estatal del partido. Lo anterior durante la toma de protesta de la estructura del Comité Directivo Estatal y de delegados políticos municipales. Sin embargo, Salinas Muñoz enfatizó que en el PRI aún no es tiempo de mencionar nombres de quienes ostentan ser candidatos a cargos de elección popular, ya que por el momento es importante trabajar en el partido, replicando entre la ciudadanía el trabajo exitoso que hace el PRI. (C p.5)

PRI NO TEME A CONTIENDA EN 2015

Por Martha Romero

Tonatiuh Salinas, dirigente del PRI, descartó temer a una contienda cerrada para 2015, al asegurar que el partido cuenta con cuadros capacitados para recuperar espacios y mantener la gubernatura. Luego de que consejeros del Instituto Electoral de Querétaro anticiparan elecciones competitivas para 2015, el representante del PRI en la entidad dijo que su partido está preparado para enfrentar a los mejores candidatos de la oposición. "Si la contienda es cerrada o no lo es, no nos quita el sueño, nosotros presentaremos a los mejores candidatos para refrendar triunfos, si bien es cierto que los ciudadanos están hoy haciendo sus labores independientes de la política, estamos seguros de que el PRI les presentará una oferta de hombres y mujeres de calidad y con proyectos serios que despierten el interés de los electores". Reconoció que para el PRI, San Juan del Río es el segundo municipio en importancia en los procesos electorales, por eso es que el partido y su militancia serán cuidadosos para elegir a los mejores abanderados. "Nosotros seguimos construyendo la unidad del priísmo en San Juan del Río. Hay una militancia deseosa de encontrar la mejor ruta para poder refrendar un proyecto exitoso como lo ha sido el de José Calzada y por eso tenemos la garantía de lograr candidatos ganadores que puedan seguir atrayendo inversiones para este municipio", afirmó. Dijo que hay confianza en mantener la unidad del PRI en torno a los candidatos que abanderan a este instituto político en 2015, pero para ello, agregó, es necesario elegir a los cuadros idóneos. (EUQ p.4)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

PRI RESPETARÁ LOS TIEMPOS: TONATIUH

Por Yanelly Faustino

SAN JUAN DEL RÍO, QRO.- El Partido Revolucionario Institucional (PRI), tendrá que preparar a sus mejores cuadros para la próxima elección de 2015 y aunque muchos de sus elementos están realizando un buen trabajo en la administración pública, será hasta que lleguen los tiempos cuando se perfilarán los rostros de quiénes participaran en la contienda electoral, así lo aseguró el dirigente estatal del partido, Tonatiuh Salinas Muñoz. Aseguró que por el momento la prioridad del partido será construir la unidad en San Juan del Río, donde, dijo, con el respaldo de los buenos resultados del trabajo del Gobernador José Calzada Rovirosa y el Alcalde Fabián Pineda, se espera refrendar el triunfo. (DQ p. 16)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: OLEADA DE ALUMNOS FORÁNEOS

Por Redacción

Creció en un 6 por ciento el número de alumnos foráneos en el Tecnológico de Monterrey a consecuencia de la migración, jóvenes que demandan cupo principalmente en las carreras de ingeniería y en el sector de negocios, reveló el director del campus Querétaro, Salvador Coutiño Audifred. En los últimos dos años la institución ha crecido la matrícula en general en un 7 por ciento el año antepasado y en un 5 por ciento el año pasado y llega a atender cerca de seis mil alumnos, casi la mitad de ellos, provenientes de otros estados del país. "Este campus está conformado en el 44 por ciento de estudiantes foráneos y el resto es de aquí de la región, estamos teniendo crecimiento y el año pasado tuvimos crecimiento del 5 por ciento y el antepasado del 7 por ciento. En general, en estudiantes foráneos pasamos de un 38 a un 44 por ciento en este año". (DQ principal)

N: CRECE IED 126.4 MDD

QUERÉTARO PRIMER LUGAR EN EL BAJÍO

Por Noticias

En el flujo de inversiones foráneas en el comercio durante enero-junio del presente año, Querétaro registró el incremento más alto, al pasar de 13.9 millones a 126.4 millones de dólares, nueve veces más que el mismo periodo pero del 2012. Según las cifras de la Secretaría de Economía, después del sector manufactura, el sector comercio es el segundo de mayor atracción de Inversión Extranjera Directa (IED). (N p.1)

AM: CONFORMAN FORÁNEOS 25% DE LA POBLACIÓN

Por: Ernestina Hernández

En el estado de Querétaro de cada 100 habitantes, 24 nacieron en otro estado de la República, uno en otro país, mientras que 75 personas son nativas de la entidad queretana, de acuerdo al Consejo Estatal de Población (Coespo), en el estudio realizado este año titulado "Querétaro Hacia el Futuro, Proyecciones de Población". En este análisis poblacional el consejo estatal señala que en 2005, 114 mil 56 personas no eran originarias de Querétaro, es decir, que esta cifra aumentó cuatro veces más en ocho años. Las personas que no son nativas de Querétaro y que deciden llegar a vivir aquí provienen, principalmente, de los estados colindantes -Hidalgo, Guanajuato, Estado de México, San Luis Potosí y Michoacán-. Actualmente, en el estado habitan 1 millón 828 mil personas. El crecimiento poblacional en esta entidad federativa es de 2.6 por ciento anual, que se traduce en 47 mil 528 mil personas más en un año, referente a migración y nacimientos. (AM principal)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

C: SOMOS PARAÍSO DE INVERSIÓN FORÁNEA

Por Redacción

Según cifras de la Secretaría de Economía. Querétaro registró el incremento más alto en el flujo de inversiones foráneas en el comercio durante enero-junio del presente año. El monto de 13.9 millones de pesos a 126.4 millones de dólares, 9 veces más que el mismo periodo en 2012. En tanto el sector comercio de Guanajuato por su parte también mostró un crecimiento en la IED de 33 por ciento en los primeros seis meses del año al sumar 29.4 millones de dólares, cuando en el 2012 arrojó un flujo de 22.1 millones de dólares. (C p.1)

PA: TRUENAN 90 % DE EMPRESAS

Por Alan Contreras

El 90 por ciento de las micro, pequeñas y medianas empresas no sobrevive a los dos primeros años de operación debido a la falta de orientación en desarrollo de estrategias de negocios y marketing, entre otras variables. Sin embargo, el 60 por ciento de los proyectos que se gestan dentro de una incubadora tiene éxito, informó el director estatal de Nacional Financiera (Nafin), José Luis García Haro. En Querétaro hay 16 incubadoras de empresas, de las cuales, únicamente la del Tec de Monterrey y de la UAQ se encuentran certificadas ante el Instituto Nacional del Emprendedor. A la incubadora del Tec, al año ingresan alrededor de 50 proyectos, de los cuales 30 se gradúan, dijo. De acuerdo con Nafinsa, de cada 100 proyectos, 90 no fructifican, porque no hay posibilidad de apoyarlos vía esquemas tradicionales de financiamiento. (PA principal)

EUQ: TLCAN DETONÓ ECONOMÍA: JCR

Por Lucero Almanza y Rafael Piña

En los últimos 20 años, la economía y el desarrollo productivo de Querétaro se ha disparado en términos generales, toda vez que el valor del Producto Interno Bruto (PIB) de la entidad ha pasado de 5 mil 12 millones de dólares, a 23 mil millones de dólares en dicho lapso de tiempo, aseguró el gobernador José Calzada Roviroso. El mandatario estatal destacó los beneficios que ha traído al estado el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), entre los cuáles se encuentra también un aumento en el valor de las exportaciones locales, al pasar de mil millones a 11 mil millones de dólares. Además, el estado de Querétaro ha logrado un crecimiento promedio anual de 5.5% del PIB, por arriba de la media nacional. “Querétaro es el ejemplo más exitoso del TLCAN, sin duda alguna”, dijo Calzada Roviroso, en entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro. (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

DESAHOGAN TEMAS DE AGENDA COMÚN

Por Maritza Navarro

Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva, informó que de cara al fin de año se trabaja en iniciativas de la agenda común, como son la Ley de Seguridad Humana, las reformas al sistema de justicia y el presupuesto, para concluir así el año 2013. En el presupuesto es donde ya se trabaja de lleno para hacer las propuestas correspondientes, toda vez que otras iniciativas ya fueron presentadas y sólo falta el trabajo en comisiones. Recordó que independiente a las propuestas que pudieran hacer los demás legisladores, estos temas son los inmediatos que tendrán que dictaminarse. A partir de 2014 se establecerían nuevos lineamientos, detalló el presidente de la Mesa Directiva. “Abriríamos una nueva agenda a partir de que ya tengamos como fin este proceso.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

Terminamos con esa agenda, pero emprenderemos otras iniciativas más, aunque nos concentraremos en el tema que tiene que ver con el paquete económico”, dijo Guerra Urbiola. En lo que a las iniciativas ya presentadas se refiere, explicó que la Ley de Seguridad Humana tiene contenidos profundos que se podrán complementar con la propuesta ya presentada por el Partido Acción Nacional (PAN) y que se estará trabajando en la presente semana dentro de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil. (EUQ p.4)

PROMETE BRAULIO DAR INFORME SIN “ACARREO”

Por Aimée Pacheco

El diputado Braulio Guerra Urbiola aseguró que no habrá acarreo en su informe de actividades legislativas y que será un evento serio y sobrio, mismo que será realizado en el Teatro de la República a las 12 horas del día 23 de noviembre. “No voy a hacer un evento masivo con traslados y camiones, será un evento serio y sobrio con los representantes de colonias, líderes que representan colectivos, líderes empresariales”, indicó el diputado presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura. “Arrancaré en día 16 con lo que constituye la exposición de las ideas que queremos transmitir de este año de actividades legislativas y el día 23 de noviembre, en el Teatro de la República, un espacio que congrega simbolismo y sobriedad para los representantes para los representantes de la sociedad, a las 12 horas estaremos dando una exposición para explicar a los queretanos el desarrollo de este año de trabajo”, indicó. (DQ p. 3)

REALIZA DIPUTADO JORNADA

Por Redacción

“Con las Jornadas de Acción se apoya directamente la economía de las familias de El Marqués en temas de gran impacto para la tranquilidad de las familias”, destacó Jorge Lomelí Noriega, diputado de la LVII Legislatura, por el Distrito XII durante la Jornada que organizó en la comunidad de Jesús María. “Teniendo cerca salud, un dentista y teniendo certeza jurídica, las familias tienen las bases para su desarrollo; los diputados del Partido Acción Nacional somos sensibles a esta situación”, explicó el diputado local. (AM p. 5)

CUESTA CONGRESO 126 MDP... EN SEIS MESES

El diputado Braulio Guerra Urbiola, señaló que el Poder Legislativo buscará un aumento presupuestal para el 2014, ante la creación de la nueva sede, y que al mismo tiempo se realice el recorte del personal. Hasta junio de este año, la Legislatura del estado había destinado 126 millones 385 mil 289 pesos, correspondientes al presupuesto de egresos por concepto del gasto, entre los que se encuentra servicios personales, materiales y suministros, servicios generales, transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas, bienes muebles, inmuebles e intangibles. De acuerdo al portal de internet de la Legislatura local para el pago de servicios personales como la remuneración al personal con carácter permanente, seguridad social, remuneraciones adicionales y especiales, y al personal con carácter transitorio, se ha destinado 65 millones 756 mil pesos. (AM p. 6)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

PODER EJECUTIVO

RENUEVAN SANDRA Y PEPE EN PRI

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, recibió en la sede del partido al gobernador José Calzada Rovirosa y a su esposa Sandra Albarrán de Calzada quienes acudieron a renovar registro partidario. "Los priistas en Querétaro tienen la obligación de estar a la altura de Querétaro y sus habitantes", puntualizó el gobernador José Calzada, en el marco de su renovación de registro al Partido Revolucionario Institucional que se llevó a cabo previo a la convivencia que sostuvo con la nueva estructura del CDE y delegados políticos municipales y regionales. (DQ p. 3 / AM p. 6)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

QUIERE AGUILERA DINERO DE MULTAS PARA DEPORTE

Por Ana Karen Munguía

El presidente de la Comisión del Deporte en la capital, el regidor José Luis Aguilera Rico, propuso destinar el 30 por ciento de cada multa de tránsito al Instituto del Deporte y la Recreación del Municipio de Querétaro, esto con el objetivo de ampliar la cobertura de los servicios que presta a niños, jóvenes y adultos. (C p.3)

INFORMACIÓN GENERAL

SÓLO 3 MIL NINIS: SPINOLO

Por Felipe Olguín Rangel

Desestima la secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto, las cifras sobre los llamados "ninis" en Querétaro y dice que sólo son tres mil los jóvenes "que están desocupados", sin contar a jóvenes que se dedican al hogar, a los discapacitados, ni a los deportistas de alto rendimiento que ni estudian ni trabajan. "Reduciendo esta cifra realmente la gente desocupada, a mí me gusta hablar de desocupación, que son los jóvenes que no están en ninguna de estas condiciones y no tiene un trabajo formal o estar formalmente en el sector educativo, aproximadamente tres mil es la cifra que nosotros tenemos", aseguró. La funcionaria dijo que por parte de la secretaría que encabeza se han impulsado estrategias diversas como la creación de una bolsa de trabajo, donde existe el compromiso por ofertar hasta 400 empleos cada mes, a los jóvenes profesionistas; aunque no aclaró si se ocupan esas plazas. (DQ p.1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

La reunión de los priistas este fin de semana trajo señales diversas para los militantes, pues lo que para unos fue un espaldarazo para el dirigente Tonatiuh Salinas Muñoz, para otros futurólogos fue preámbulo de una despedida. En su discurso, el mandatario estatal pidió apoyo a sus compañeros de partido para los líderes del PRI, incluso Sandra Albarrán exaltó el trabajo que Tonatiuh ha desempeñado en los cargos previos a su llegada a la dirigencia. Con este reacomodo de los rojos, se dice, ya se perfila en realidad el trabajo que realizarán con rumbo al 2015, por cierto que revivieron a algunos priistas de cepa en algunas delegaciones, un surtido de todos los grupos que ya operan al interior del Revolucionario Institucional. No obstante, precisamente esa mezcla de grupos, sin control, podría llevar a la fractura cuando lleguen las luchas por los cargos a los diversos puestos de elección popular. El tiempo dirá.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

MAS DEL PRI. En el Revolucionario Institucional no terminan los cambios desde hace un par de años; uno tras otro. Lo que llaman reestructuraciones son en realidad acomodados, pleitos y fallas dentro del partido que obligan a eso, a cambios obligados más por errores que por ciencia política. En un periodo de año y medio el PRI ha contado con cinco dirigentes: Braulio Guerra Urbiola, Jorge García Quiroz, Isabel Aguilar, Alonso Landeros y Tonatiuh Salinas, a quien tuvieron que cobijar públicamente este fin de semana ante los constantes rumores de que no cargará a los peregrinos. ¿A poco? Por lo pronto, negarle toda fortaleza a su principal opositor, el PAN, parece más un acto de escapismo, lo mismo que el "no pasa nada" cuando el tiempo ya se les agota a los tricolores. No han sabido unirse ni sacar provecho de las excelentes calificaciones nacionales alcanzadas por José Calzada. EFECTIVIDAD EN EL DIF. La presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, rendirá mañana su informe anual de actividades para el cual se espera una gran asistencia en el Teatro Metropolitano. La Primera Dama del Estado dio un giro a las estrategias de asistencia social incorporando desde hace 3 años novedosos mecanismos, como la marca de moda Mäka, para generar oportunidades de desarrollo en las comunidades rurales y abrir también una vía de ingresos para ayudar en las causas más nobles. A cuatro años de gestión esos programas puestos en marcha por Sandra Albarrán han demostrado ser efectivos y además se han convertido en emblemas queretanos. ¡Enhorabuena!. "CRUZADA VS LA SED". Desde Jalpan nos reportan algunas novedades: que llama mucho la atención lo numeroso del equipo de trabajo de Manuel Pozo Cabrera en la delegación de Sedesol, pues sólo para el evento que tuvo este sábado, la inauguración de un taller para padres, llegaron "de avanzada" por lo menos ¡14 personas! ¿Pus de qué se trata?, preguntaban los jalpenses. Para colmo, al programa federal insignia de Cruzada Contra el Hambre se ha agregado en Sedesol la "Cruzada Contra la Sed". Y no es que sea malo que los funcionarios y funcionarias salgan de fiesta, esperando por supuesto que las bebidas alcohólicas de El Moro no formen parte de los viáticos pagados, no. Lo malo es que el sábado, día del "gran" evento, no lograron levantarse a tiempo para acompañar a su jefe en esta inauguración porque estaban desvelados y que, ya entrados en gastos, pues decidieron alargar la "comisión" hasta el domingo. Las "avanzadas" del equipo de Manuel Pozo más bien son "atrasadas". Y creen que la gente no se da cuenta. ¡AGUA MI NIÑO! Esta última incursión de la Cruzada Contra la Sed hizo recordar a los jalpenses otras agotadoras y muy satisfactorias jornadas de trabajo que recientemente tuvieron por allá algunos altos funcionarios de la Comisión Estatal de Aguas (CEA). Obvio, creyendo que son invisibles y que la gente no se da cuenta de lo excesos. AHORA ENTIENDO. En la presentación del senador Francisco Domínguez, quien acudió al Consejo Universitario de la UAQ a hablar sobre la reforma energética, el jovencito Juan Pablo Cárdenas Palacios, entonces dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) se lanzó "con todo" contra el político panista acusándolo de proselitismo. Ahora da la casualidad que este joven universitario es parte del Comité Directivo Estatal del PRI. Bien sutiles. CALLADITOS. Los que siguen calladitos, pensando que se ven más bonitos, son los azules, pero siguen operando "bajo el agua". Hoy el diputado Marcos Aguilar en su rueda de prensa, donde siempre levanta ámpula, hará un posicionamiento sobre el misterioso caso de la avioneta destruida en Venezuela y que estuvo de paso por Querétaro, ya que el bolivariano presidente Ricardo Maduro dijo que iba "llenísima de cocaína". El asunto que deberá aclarar la Dirección General de Aeronáutica Civil y del que ya habla la Secretaría de Gobernación está lleno de dudas que no se podrán resolver a nivel local, sino federal, pero aquí algunos se "subieron" al tema y hablaron sin saber. SIN PENA NI GLORIA. Así han pasado los informes de los diputados locales, que en realidad no informan nada. Son los invitados quienes les han sacado más provecho saliendo en la foto "en apoyo" a sus compañeros de partido. Juntos ahí andan de informe en informe diputados federales, senadores, diputados locales y funcionarios. Mucha publicidad y mucho dinero se hubieran ahorrado los 25 diputados, que ya bastante cuestan al erario, con presentar un solo informe de actividades. Al fin que todo lo han hecho en grupo, salvo algunas excepciones que se cuentan con los dedos de una mano de legisladores que han presentado iniciativas por separado. Todavía faltan varios informes.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

RESFRIADO. El diputado Braulio Guerra Urbiola se deslindó de "destapes" cuando abiertamente le preguntaron en una entrevista banquetera sobre ese fenómeno de los "anticipados". No conviene ahorita los destapes porque vienen fuertes fríos, fue la reacción del político queretano. "Yo prefiero estar bien cobijado, no nos vayamos a resfriar", respondió. CONTAGIOSO. Es tal la fama que tiene ya el diputado Juan Alvarado Navarrete que sus mismos compañeros lo dicen fuerte y quedito. Le salió del alma a uno de sus compañeros del PRI la expresión de "no se me vaya a pegar lo flojo" cuando por equivocación tomó un sobre que iba dirigido al de Nueva Alianza. Pronto se dio cuenta del error y lo regresó justo a donde estaba y acto seguido tocó madera. CALMA. Los diputados no tienen prisa por aprobar un nuevo presupuesto para 2014, y amenazan con agotar todo el mes de diciembre, de ser necesario. Pues el plazo vence el último minuto del año. ALERTA AMBER. Sorprendidas las autoridades locales tras la desaparición de un menor de edad la semana pasada que activó la Alerta Amber desde la Ciudad de México y que en poco más de doce horas funcionó para dar con el paradero del niño. Ya se demostró la efectividad de esta alerta y las autoridades locales deberán darle mucha más importancia. PLURAL. Quien ha dado muestras de diversidad y apertura es el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, con su presencia en eventos realizados en los campus universitarios lo mismo por el PRI, por el PAN y hasta por el PRD. Cumple con la universalidad del Alma Máter. QUE REPITE. Corre el rumor de que Carlos Luhrs, director del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado, CECYTEQ, podría quedarse un año más al frente de esta institución de educación media superior debido a una iniciativa para que la gestión del directivo sea de cuatro y no de tres años. Alguien quiere que no se pare nadie más al final de su administración. ¿Será asunto de rendición de cuentas? ¿Y LA CHAMBA? Que alguien le diga al PRI municipal que su trabajo es político. Que sí está bien que organicen concursos de fotografía, pintura, altares y si quieren pueden rescatar juegos infantiles como brincar al avión o jugar a las canicas o a las cebollitas. Pero qué han hecho en el terreno que les compete, que es el político electoral. No se sabe si son partido político o club social. ESTRELLADO. Como estaba previsto, Edgar Inzunza se convirtió en nuevo dirigente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional en San Juan del Río. Ahora su reto será levantar a todos los heridos en la contienda, pues por lo menos ayer quedó demostrado que aún los enojos siguen siendo el principal motivo del divisionismo. Luego de una asamblea bastante ágil, en la que hasta pareciera que todo estaba dicho, Rubén Estrella, el otro aspirante a la dirigencia, protagonizó una escena nada representativa de un buen político, pues hasta con los medios de comunicación terminó enfrentándose. Resulta que al momento de percatarse que su oponente llevaba una amplia ventaja, Estrella hizo tremendo berrinche y abandonó el lugar donde se llevaba a cabo la elección. Y cuando se le llamó para que continuaran los trabajos de la asamblea, no estuvo presente. Más tarde regresó y fue abordado por los representantes de los medios de comunicación, quienes trataban de lograr una declaración en la que explicara el motivo por el que había abandonado el lugar. No obstante, luego de escabullirse y traer a los reporteros corriendo tras él, muy grosero respondió que no daría declaraciones. SE LO TRAGO LA TIERRA. Por supuesto, su molestia fue la derrota. Argumentaba que las boletas de la elección no estuvieron foliadas y que previo a la asamblea fueron expuestas por diversas redes sociales, de ahí que asegurara que impugnaría. Tras varios intentos de los medios por localizarlo para declarar sobre la supuesta impugnación, se lo tragó la tierra. Habrá que ver si el tiempo alcanza al PAN sanjuanense para que el próximo año lleguen con la tan anhelada unidad de la que siempre hablan, la misma que les ha costado grandes derrotas. (DQ p. 1)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TONATIUH VA HASTA EL FINAL

La renovación del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional y el espaldarazo del gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA para el presidente del tricolor, TONATIUH SALINAS MUÑOZ, envían señales claras sobre el hacer político del grupo en el poder para cuando venga lo que vendrá. Que nadie se equivoque, el mensaje es claro. (PA p. 1)

PLAZA DE ARMAS

Tonatiuh renueva su comité y está con vida, Querétaro, ciudad Patrimonio de la Humanidad. Sinergia: Festival Tàrrega y Siguientscena, Hoy estará Marcos Aguilar en El Noticiero. Rumbo al 2015. **Las cartas del PRI y el PAN en 2015.** PRI y PAN han proclamado ya sus triunfos para los próximos comicios, en los que se disputarán el Gobierno Estatal, los 18 Ayuntamientos y las diputaciones federales. Mínimas han sido las diferencias en las últimas elecciones entre los dos partidos dominantes. Acción Nacional, que gobernó de 2003 a 2009, desea recuperar el gobierno y la alcaldía capitalina, dominada de 1997 a 2009, durante 15 años. Por su parte el Revolucionario Institucional, que recuperó el estado en 2009 y la joya de la corona en 2012, juzga sin ninguna duda mantener las preferencias. Para algunos analistas nacionales, consultados por este armero, Querétaro resulta uno de los estados con más enigmas, a la luz de los resultados de los últimos cuatro sexenios, en donde se advierten diferencias mínimas. Querétaro es bipartidista. Vota PAN y PRI. Según los candidatos. Eso haría suponer hoy –que ya sabemos no serán este día las elecciones- que Roberto Loyola ganaría las elecciones, como ocurrió en 2012, cuando arrolló a Armando Rivera, el antes invencible. En ese momento el PAN no tenía más. Hoy tiene a Pancho Domínguez, que iba de salida del Municipio y buscaba el Senado y a un Ricardo Anaya procurando la diputación plurinominal. Hoy uno y otro, Pancho y Ricardo, son aspirantes al Gobierno Estatal. No hay más. Si acaso por el tricolor se la juegan también el líder de la Cámara de Diputados local, Braulio Guerra Urbiola; el presidente del Comité Directivo estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz y el empecinado Jesús Rodríguez Hernández, pero el claro es Roberto Loyola, que le ganó al PAN el año pasado. Otros, desde la desconfiada oposición, ven como “caballo negro” al poderoso secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, que niega cualquier posibilidad. Por el PAN la disputa está entre el desgastado senador Francisco Domínguez Servién y el presidente de la Cámara de Diputados Ricardo Anaya Cortés, que hoy por hoy juega un papel esencial en la resolución de las reformas estructurales y en la elección de la dirigencia nacional partidista. **-CAFÉ MARRÓN-** Festivales. Pau Llacuna, director ejecutivo de la Fira o Festival de Tàrrega (España) que el año próximo llega a su edición 33, se reunió con el titular de Siguientscena de Querétaro, René Venegas, para compartir experiencias y futuro. Una gran noticia para los promotores del evento queretano para su séptima edición, luego de reunir a más de 100 mil espectadores con su Arte Evolutivo en este 2013. Y la nave va. **-OÍDO EN EL 1810-** Inminente. Reunido con habitantes de Tolimán, el presidente de la Cámara de Diputados federal, Ricardo Anaya Cortés, expresó su confianza en que antes del próximo día 15 de noviembre se apruebe el Presupuesto de Egresos de 2014. “Cumpliremos el plazo previsto por la ley”, les dijo, en presencia del alcalde Edgar Montes Benítez. Veremos y diremos. **-¡PREEPAREN-** Distinción. Clasificada con toda justicia entre las diez ciudades mexicanas dignas de ser patrimonio mundial, Querétaro asistirá al XII Congreso Mundial de la materia, a celebrarse la próxima semana en Oaxaca. Cabe recordar cuáles son las joyas registradas en el catálogo de la UNESCO, por riguroso orden alfabético. • Campeche • Ciudad de México y Xochimilco • Guanajuato • Morelia • Oaxaca • Puebla • Querétaro • San Miguel de Allende • Tlacotalpan • Zacatecas Figura Querétaro, en el Top Ten, gracias –hay que reconocérselo-, a la gestión del ex presidente municipal, Jesús Rodríguez Hernández. Felicidades. –

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

¡**AAAPUNTEN!**- Firme. Tonatiuh Salinas Muñoz confirmó la renovación de su Comité Directivo Estatal, que este armero le adelantó desde el miércoles, con la incorporación de nuevas cartas, rumbo al 2015. Está más firme que nunca. Y da para más. -¡**FUEGO!**- Carta. El más claro aspirante del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, el diputado federal Marcos Aguilar, estará hoy en Plaza de Armas, El Noticiero de Querétaro, en Integra 92.Siete. De una a tres de la tarde. No se lo pierda. (PA p. 2)

BAJO RESERVA

APRESURADOS. En el Congreso de Querétaro, la Comisión de Planeación y Presupuesto que preside el diputado Braulio Guerra Urbiola afina detalles para desahogar, lo más rápido posible, el trabajo pendiente. Pronto, los 18 municipios del estado presentarán sus iniciativas de Ley de Ingresos, donde la gran interrogante es ¿cuánto van a pagar los ciudadanos por el impuesto predial? Los primeros alcaldes en exponer sus propuestas fueron Fabián Pineda Morales y Luis Antonio Macías Trejo, de San Juan del Río y Tequisquiapan, respectivamente. Nos confirman que la Comisión reanuda su labor este lunes, en un conocido hotel ubicado en Avenida 5 de febrero. **CONVENCER.** Aunque las expectativas de los ediles para el presupuesto 2014 son muy altas, en el Congreso deberá permear un ambiente de responsabilidad política, jurídica y financiera. Una misión nada sencilla para los diputados Juan Alvarado Navarrete, Martín Vega, Gerardo Ríos y Yairo Marina Alcocer, quienes integran la Comisión de Planeación. Decimos nada sencilla porque, nos dicen, las peticiones de los ediles son muchas y la presión política también. Los presidentes municipales generan una buena discusión técnica en estos trabajos, pero sobre todo, deberán sensibilizar y convencer al Congreso para apoyar sus proyectos que deseen realizar en el siguiente año. **QUIERE REPETIR.** En los pasillos de la Secretaría de Turismo se comenta que Mauricio Salmón Franz busca nuevamente la presidencia de la Asociación de Secretarios Estatales de Turismo. No olvidemos que en el mes de octubre se reunieron, en Querétaro, todos los funcionarios del ramo, foro al cual acudió la titular federal, Claudia Ruiz Massieu. En ese foro se abordaron temas como la asignación de recursos, tasa cero a congresos internacionales, entre otras cuestiones. Las conclusiones, por cierto, deberán ser presentadas estos días 11, 12 y 13 de noviembre en San Luis Potosí, durante la Reunión Nacional de Funcionarios de Turismo. ¿Qué pasará? **ESTE MIÉRCOLES,** el alcalde Roberto Loyola viajará a la ciudad de Tepic para asistir a la Asamblea Nacional de la Federación Mexicana de Charrería. El priísta busca que la ciudad de Querétaro se convierta en la sede del Congreso y Campeonato Nacional Charro en 2015, que podría dejar una derrama económica por más de 180 millones de pesos. Lo interesante es que el evento se realizará en el año 2015, prácticamente al término de la administración municipal y estatal... Es decir, no le tocará a Loyola Vera inaugurar el nuevo lienzo charro y —si logra la atracción del Congreso— tampoco inaugurarlo. Nadie sabe para quién trabaja. **TRANSPARENCIA.** Este martes, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, presentará el informe de sus actividades en el último año. Una de sus acciones a destacar, nos dicen, es el programa Celebra la Vida y, recientemente, la colocación de la primera piedra del Centro de Rehabilitación Regional de Cadereyta de Montes que permitirá incrementar de 20 mil a 60 mil pacientes de la región por año. El DIF es una de las instituciones que persiguen las causas más nobles, así que su informe de actividades congregará a importantes asociaciones civiles y representantes de la iniciativa privada. (EUQ p.2)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

ENTRE LA SIMULACIÓN Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS

Por Carlos de los Cobos, Doctor en Derecho y Especialista en Justicia Constitucional

La transparencia, la rendición de cuentas y el derecho de acceso a la información son elementos de un Estado Constitucional y Democrático de Derecho, los cuales se enmarcan, dentro de la transición política y la consolidación democrática en México. Esta tríada de derechos fundamentales es consubstancial a una democracia; ésta no puede avanzar sin su plena efectivización; sin embargo, a últimas fechas se han trivializado tanto esos conceptos y el Constituyente Permanente no ha sido claro en redactar en términos precisos y fijar los límites de cada Derecho, que en sede constitucional ha tenido que delimitarse el perímetro de cada uno de ellos, así como su núcleo esencial para poder ser entendido y aplicado, muchas veces, sancionando al infractor. Estos derechos si bien son similares, no son iguales, están referidos a la constante revisión de actuación del servidor público, como elemento central para evitar la corrupción, por ello rendir cuentas, no es un acto de exhibición personal ni de incitación al voto fuera de plazos consensuados, eso es un acto de simulación y por ende, de CORRUPCIÓN. Hoy, sin embargo me preocupa que teniendo un marco jurídico estricto en términos de los artículos 41, en relación con el artículo 134 constitucional, diversos legisladores federales o locales, amparados en el “fuero” bandera que como Porfirio Díaz utilizaron para llegar a sus cargos, en el sentido de eliminarla, se valen de dicha protección constitucional para adelantar tiempos electorales, burlar la ley, a través de figuras como la desviación de recursos e ilícitos atípicos como mensajes de invitación al voto, ello en sí mismo es corrupción y atenta contra la democracia. Parece que aunque algunos de nuestros legisladores son altamente “versados” en Derecho, olvidan a la teoría jurídica contemporánea y sobre todo la interpretación constitucional, sometiendo el Derecho a la Política, cuando debería ser a la inversa. En pocas palabras, si nuestros representantes populares hicieron la ley, conocen la excepción o generan la trampa, de tal manera que el ciudadano está perdido. A la sociedad se le debe convencer con propuestas e ideas, no con ventajas indebidas y “maiceo” de líderes; la democracia se construye paso a paso, pero se puede desbaratar en instantes. Por otro lado, reflexionemos si el modelo que tenemos conviene a la sociedad mexicana del siglo XXI, quizá podamos utilizar un modelo abierto al estilo norteamericano, en el que la campaña, el insulto, el escándalo y la diatriba son una constante y gana la presidencia quien tiene más recursos y éstos no son auditados como en nuestros esquemas. El Constituyente Permanente ahora que está reformando la Constitución tiene la oportunidad de acoplar a la realidad el binomio política y derecho, o bien, seguir pasando por alto las directrices fundamentales de la Constitución, porque hemos caído, desde mi punto de vista en una sobre regulación legislativa, con excepciones jurisprudenciales que convierten en el plano fáctico, en un caos el tema de los límites y el respeto de los principios de las contiendas electorales. Seamos honestos, el político hará política y ante los desacuerdos, activemos el derecho procesal constitucional: juicios constitucionales y electorales, para evitar la vulneración de la equidad electoral, principio rector de cualquier democracia. En síntesis, dejemos la simulación y que se haga un ejercicio efectivo de rendición de cuentas y no actos de proyección personal; o bien, cambiemos el modelo. Y que mejor acto de rendición de cuentas y refrendo que la propia elección. (EUQ p.11)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

EL PAÍS DE LOS IMPUESTOS...

Por Francisco Domínguez Servién, Senador, ex presidente municipal de Querétaro, miembro del Partido Acción Nacional

En muchas de las ocasiones pareciera que uno es ajeno a lo que la gente necesita. Hablar sobre el tema de impuestos me parece sobresaliente, ya que la mayoría de las personas tienen, por ejemplo, una mascota con la que comparten afecto y costumbres. Sin importar el nivel socioeconómico es común tener este tipo de compañía en casa. El presidente de la República propuso la reforma fiscal, la cual en el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) no apoyamos, pues se plantea gravar los alimentos para mascotas por una tasa de 16% de IVA. La propuesta fue rechazada categóricamente por los senadores panistas, ya que descartamos que el alimento para mascotas sea un producto suntuario y una manifestación de riqueza. La propuesta está muy alejada de la realidad y basta decir que, de acuerdo con el estudio realizado en el 2012 por Euromonitor sobre la industria de alimento para mascotas, en México existe una población de 27 millones, entre perros y gatos, pero la gran mayoría tiene un hogar. Estos millones de perros y gatos están conviviendo con alrededor de 60 millones de personas en este país, más de la mitad de la población. Evidentemente, si revisamos los datos de INEGI sobre ingresos familiares no corresponden en su gran mayoría a una población con un alto poder adquisitivo o que represente "capacidad contributiva". Con la aprobación que los senadores del PRI otorgaron a esta reforma fiscal, la economía de las personas se verá afectada, así como los distintos refugios para mascotas. El aumento de precio en este producto impactará aproximadamente a 43 % de los hogares con menores ingresos en nuestro país. Desgraciadamente, con esta miscelánea fiscal, donde se nos impusieron más impuestos, como el llamado comúnmente "comida chatarra", considero que hay errores, que pueden resultar graves a mediano y largo plazo. Por ejemplo, se incluyen erróneamente a los cereales dentro del grupo de alimentos con densidad calórica de 275 kilocalorías o mayor a 100 gramos, comparándolas con botanas, cuando sabemos claramente que los productos derivados de cereales como avenas, son vitales en el desayuno y meriendas. Es decir, la inclusión de cereales en este rubro no es justificable, y además este promueve el consumo de leche necesaria en los menores para promover su crecimiento de una manera sana, afectando directamente a las familias mexicanas que diariamente cuentan en sus mesas con éstos para su alimentación. Asimismo, en el caso de la industria maquiladora de textiles, confección y diversos relacionados, se gravan las importaciones de bienes para la elaboración, transformación o reparación en las máquinas, poniendo en riesgo a este sector. Además de la posibilidad de llevarnos a la pérdida de casi 9 millones de empleos que representan 54 % de los trabajadores del sector manufacturero en todo el país, en al menos 24 estados de la República y tendría un costo de más de mil 150 millones de dólares al año en cuanto a temas administrativos, operativos y de logística. Los senadores del PAN fuimos portavoz del rechazo de los ciudadanos ante esta reforma recesiva y peligrosa para la nación. Lamentamos la conducta de los senadores del PRI y PRD que defendieron y aprobaron un esquema de reformas fiscales que atenta contra los trabajadores y los empleadores, y en esa medida a la economía nacional. Desde su creación, el PAN ha sostenido el principio de la subsidiariedad, que consiste en promover una economía humanista, así como la participación social y la función promotora y reguladora del gobierno. Por lo que NUNCA podremos apoyar algo diferente, y al contrario, seguiremos pugnando para que la gente no se vea afectada. Juntos reconstruyamos a México. (EUQ p.11)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Tratados internacionales en el Derecho Nacional



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Ex presidente del IEQ

La participación política de las mujeres y los tratados internacionales en materia político-electoral.

Entrada la década de los setenta, irrumpe como un tema primordial en México el interés específico por la investigación y los estudios sobre la mujer, tanto de corte empírico, como teóricos en muy diversos ámbitos; las mujeres y el quehacer de ellas se volvieron asunto frecuente comenzando por la participación económica. Los estudios demográficos, los análisis sobre alfabetismo y escolaridad, etc.; siguiendo con indagaciones sobre la identidad femenina, violencia intrafamiliar y sexualidad, entre otros.

Poner sobre nuestro bagaje social la participación activa de las mujeres, nace derivado del surgimiento y consolidación de los primeros grupos feministas en el país, cuyo proceso fue decisivo en la parte académica. Si bien es cierto que el interés por la investigación y los estudios sobre la mujer es reciente en México, durante los últimos veinte años este campo ha cobrado amplitud y madurez, dando como resultado un importante acervo de trabajos de investigación acompañados de una diversidad de perspectivas.

Paralelamente a esta agenda nacional, las agencias internacionales y las organizaciones de la sociedad civil comienzan a trabajar en acuerdos y tratados que respalden el consenso colectivo sobre este tema y otros más. Así comienza una

era pública del reconocimiento a las mujeres en espacios diferentes al diseño tradicional de su participación en la sociedad; con ello inicia una época de posicionar a las mujeres en espacios políticos, lo que permitiría intervenir en la toma de decisiones.

Estas expresiones públicas se ven reflejadas en la aceptación y firma por parte del Estado mexicano en tratados y acuerdos internacionales como la Convención Interamericana sobre Concesión de los Derechos Políticos a la Mujer; El Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos y la Convención sobre los Derechos Políticos de la Mujer.

Sobre el último documento signado por México, retomo su artículo III, que menciona: "Las mujeres tendrán derecho a ocupar cargos públicos y a ejercer todas las funciones públicas establecidas por la legislación nacional, en igualdad de condiciones con los hombres, sin discriminación alguna". Si bien es sabido que para la legislación nacional, los derechos políticos de las mujeres ya son letra jurídica desde hace 60 años, la aceptación de éstos como una práctica consuetudinaria al interior de los partidos políticos y de las instituciones sociales se percibe de forma paulatina y no de forma ipso facto.

En el transcurso del siglo XX en México, la mujer ganó derechos para acceder a los espacios político, económico y social, producto de la suma de las sinergias internas con los apoyos internacionales a través de los acuerdos y pactos internacionales signados por nuestras autoridades. Estos logros están llevando a cambios importantes en las vidas de las mujeres y en general de la vida político-social; no obstante, existen las disparidades en muchos campos.

Al principio del siglo XXI, las mujeres continúan enfrentando viejos y nuevos desafíos y paradig-

mas, que atraviesan desde equilibrar trabajo y familia, desigualdad en la remuneración de actividades laborales, la pobreza, el incremento en la violencia contra mujeres, entre otros.

A pesar de la eliminación de barreras legales para la participación de las mujeres en la vida política, existen factores adversos para que accedan protagónicamente a este espacio público, así se puede apreciar que en el pasado proceso electoral federal, el Máximo Tribunal en la materia ordenó a los partidos políticos adecuar sus propuestas de candidatos a cargos de elección popular buscando el equilibrio entre hombres y mujeres, esta decisión fue importante y marca un paradigma de lo que será en el futuro la materia de equidad de género en la representación política de las mujeres.

Sin embargo, las mexicanas cada vez participan más en política y su papel en la toma de decisiones del país se incrementa, lo que marca una tendencia hacia la ruptura de la brecha de género en ese rubro, de acuerdo con el reporte The Global Gender Gap Report 2013, del Foro Económico Mundial, el cual cita que México escaló 12 posiciones en términos de empoderamiento político de la mujer este año respecto a 2012, en la misma dinámica iniciada en 2011.

Pero a pesar de esa mejora, nuestro país se ubica en el puesto 36 de 136, todavía se encuentra detrás de Cuba, Ecuador, Bolivia, Argentina y España, y delante de Venezuela, Canadá y Colombia, Chile y Brasil, según este reporte.

Haciendo un análisis de la vida pública de las mujeres mexicanas, debemos reconocer que es un tema, como muchos más, que merece fortaleza, para hacer realidad la pluralidad con la que una sociedad moderna debe estar construida.



■ Analiza el Instituto Electoral alternativas de redistribución

Proponen PRI, PAN y PRD más diputados en Querétaro

■ MARIANA CHÁVEZ

Corresponsal

QUERÉTARO, QRO.,
10 DE NOVIEMBRE.

Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) propusieron al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) incrementar de 25 a 33

el número de diputados locales, como parte de la redistribución que ese organismo analiza.

La legislatura tienen 15 legisladores uninominales y 10 de representación proporcional.

Según datos del IEQ, hay diferencias hasta de 134 mil personas entre distritos, debido al crecimiento demográfico del estado

en los 10 años recientes, sobre todo por la migración interna.

Por ejemplo, en el distrito uno, que abarca la zona centro de la capital queretana, hay 57 mil 971 personas, mientras en el distrito 2 hay 191 mil 649 electores.

El 18 de octubre de 2012, el Consejo General del IEQ instruyó al director general de ese organis-

mo, Carlos Eguiarte Mereles, realizar un estudio técnico para modificar la distribución de electores en los 15 distritos uninominales del estado. En junio presentó los resultados, y en agosto PAN, PRD y PRI presentaron observaciones, mientras el partido Movimiento Ciudadano ratificó la propuesta del organismo electoral.

Aunque el IEQ no reveló detalles de las observaciones de los partidos, que presentaron sus respectivas propuestas de redistribución, líderes estatales de PAN y PRD se han manifestado por la redistribución de distritos y por incrementar el número de diputados.

El PRD propuso la creación hasta de ocho distritos, con sus respectivas diputaciones. El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de ese instituto, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, argumentó que si un legislador local representa a 134 mil personas no puede cumplir adecuadamente su función; de ahí la necesidad de incrementar el número de representantes populares.

El presidente del CDE del *blanquiazul*, José Luis Báez Guerrero, explicó que el PAN propuso mantener las 25 diputaciones locales, pero modificar el número de uninominales y disminuir el de legisladores de representación proporcional.

Esta propuesta consiste en crear uno o dos distritos más para que el número de diputados uninominales aumente de 15 a 18, y los de representación proporcional disminuyan de 10 a siete. El PRI no dio información sobre su propuesta.